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Panorama Político

A sede dos três poderes 
foi invadida no último 
domingo, 8. Durante a 

ocupação, foram depredadas 
as sedes do Palácio do Planal-
to, do Congresso Nacional e 
do Supremo Tribunal Federal. 
A partir destas ações, e com a 
justi  cativa de que o governo 
do Distrito Federal não realizou 
suas atividades de forma a 
impedir estes atos, o presidente 
eleito, Luiz Inácio Lula da Silva, 
decretou intervenção federal na 
segurança de Brasília, nome-
ando como interventor Ricardo 
Cappelli. Nesta semana tam-
bém, o ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Alexandre de 
Moraes, decretou o afastamen-
to do governador de Brasília, 
Ibaneis Rocha, pelo período 
de 90 dias. Na última quarta-
-feira, 11, Moraes, atendendo 
ao pedido da Advocacia-Geral 
da União (AGU), determinou 
a todas as autoridades públi-
cas dos entes federativos que 
adotassem as providências 
necessárias para evitar ou im-
pedir qualquer tipo de bloqueio 
de vias públicas ou ocupações 
em prédios públicos. 

MOVIMENTAÇÕES NO ESTADO 
O governador do RS, 

Eduardo Leite, em suas redes 
sociais, criticou os ataques e 
ainda destacou que no Estado, 
tais ações não serão permiti-
das. “No RS estamos com as 
forças de segurança prontas 
para resposta  rme e imediata 
diante de qualquer tentativa 
de subversão da ordem", disse 
Leite. Na segunda-feira, 9, os 
governadores de todo o país 
participaram de uma reunião 
com Lula para tratar sobre os 
atos ocorridos. 

ÓRGÃOS DO ESTADO 
DIVULGARAM NOTAS 
ACERCA DO ACONTECIDO 

A Federação das Asso-
ciações de Municípios do RS 
(Famurs), divulgou em suas 
redes sociais uma nota ma-
nifestando repúdio aos atos 
ocorridos, considerando-os 
inaceitáveis e se colocando 
contrária a qualquer ato que 
possa ferir a democracia 
e anunciou que defende a 
responsabilização dos crimi-
nosos. Ainda, a Federação de 
Entidades Empresariais do 
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Rio Grande do Sul (Federasul) 
divulgou uma onde repudia 
os atos ocorridos e destaca 
que a paci  cação do país deve 
ser alcançada pelo respeito 
às leis. A nota ainda repudia o 
afastamento do governador de 
Brasília ao destacar que a ação 
foi realizada sem a obediência 
aos processos legais necessá-
rios. “Não podemos extrapolar 
a interpretação das leis ao 
ponto de suprimir o princípio 
da presunção de inocência que 
protege qualquer cidadão, in-
cluindo todos os governadores 
do Brasil”, destaca a nota. 

PRESIDÊNCIAS DOS PARTIDOS 
DE FW TAMBÉM SE PRONUNCIAM 

No início desta semana, 
representantes do Partido 
dos Trabalhadores (PT) de 
FW estiveram nos meios de 
comunicação da região e di-
vulgaram uma nota de repúdio 
aos atos ocorridos em Brasília. 
Assunto que tomou conta da 
opinião pública na semana. 
Após, a equipe de reportagem 
do AU entrou em contato com 
lideranças dos partidos do 
município com o intuito de que 
estes tivessem espaço para 
manifestações. Até o fecha-

mento desta edição, retorna-
ram ao contato os partidos 
MDB, PP, PSDB e PDT. 

A executiva de FW do 
partido MDB também repudia 
os atos que aconteceram em 
Brasília. “Salientamos que a 
democracia está estampada no 
nome do nosso partido e sem-
pre vamos defender o diálogo 
na construção da nossa repú-
blica, respeitando para tanto as 
liberdades individuais e coleti-
vas, como a livre manifestação 
de pensamento”, destaca. A 
executiva do Partido Progres-
sistas (PP) destacou que a de-
mocracia é uma conquista da 
humanidade e que atos ilegais 
e degradação de propriedades 
públicas ou privadas devem 
ser abominadas. A nota do PP 
ainda destaca que as tentati-
vas de ajustar amarras para 
a liberdade de expressão, da 
propriedade privada e do direito 
de livre iniciativa devem ser 
combatidas. “O aspecto neces-
sário para que todos atentemos 
e refutemos são os regimes 
totalitários. Para qualquer 
lado ou justi  cativa aparente, 
nunca  zeram e nunca serão 
saudáveis a nenhuma nação e 
sua prosperidade”,  naliza. As 
lideranças dos partidos PDT e 
PSDB optaram por não realizar 
pronunciamentos.

Operação Empreendimento: 
Jorge Alan Souza é o novo 
relator da CPI

Márcia Vedana assume 
como prefeita em exercício 
em Rodeio Bonito 

Segurança pública de Iraí é 
discutida em reunião com delegado 

Os integrantes da Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) reuniram-se na manhã de segunda-feira, 
9, para o primeiro encontro do ano, o 11° da Comis-
são desde que a CPI foi instaurada pela Câmara, em 
setembro de 2022. Os objetivos da CPI são veri  car os 
fatos relativos à Operação Empreendimento, realizada 
pelo Tribunal de Contas do Estado, Ministério Público 
do RS e Polícia Civil, que investiga possíveis irregu-
laridades no Setor de Compras da Prefeitura de FW. 
Uma das novidades da reunião foi a presença do novo 
relator da CPI, Jorge Alan Souza. 

O primeiro-secretário da Câmara assumiu a função 
ocupada por Raul Pazuch da Silva, que pediu afas-
tamento em razão de ter assumido a presidência da 
Câmara em 2023. Também participaram do encon-
tro a presidente Aline Ferrari Caeran (Progressistas); 
o membro Jacques Douglas de Oliveira (MDB) e o 
servidor Harlei Antonio Martini, que foi designado para 
acompanhar os trabalhos e estar à disposição da CPI.

Na oportunidade, a presidente da Comissão 
passou um panorama sobre os trabalhos da CPI, que 
contam com a orientação técnica do Instituto Gamma 
de Assessoria a Órgãos Públicos (IGAM), e acerca das 
oitivas de testemunhas, que deverão ser realizadas 
nos próximos meses. 

As reuniões da CPI são realizadas todas as segun-
das-feiras, às 11 horas, na Sala das Comissões da 
Câmara de Vereadores, e são abertas à comunidade.

A vice-prefeita de Rodeio Bonito, 
Márcia Beatriz Vedana, assumiu 
como prefeita em exercício na 
segunda-feira, 9. A gestora pública 
estará à frente da Administração 
municipal até 23 de janeiro, perío-
do em que o atual prefeito, Paulo 
Duarte, estará de férias. A cerimônia 
de transferência de cargo aconteceu 
no gabinete do prefeito, no centro 
administrativo do município. 

Prefeitura de Rodeio Bonito/Divulgação

Fernando Sucolotti//Divulgação

O presidente da Câmara 
de Vereadores de Iraí, Paulo 
Martins, acompanhado pelo 
vereador, Clerio Larentis, re-
ceberam no gabinete do chefe 
do Legislativo, na manhã de 
quinta-feira, 12, o delegado de 
polícia do município, Leonardo 
Alexandre Baggio. 

O intuito da reunião foi 
rea  rmar o compromisso e 
parceria do Legislativo com 
a Polícia Civil em busca da 
sede própria da delegacia no 
município. Recentemente, foi 
realizada uma visita no prédio 
da antiga Caixa Econômica 
Estadual, que poderá vir a 
ser a futura sede própria da 
delegacia.

Na ocasião, Baggio tam-
bém falou das ações da po-
lícia civil, e do fortalecimento 
das relações entre a Adminis-
tração, Legislativo e Polícia 
Civil e também do aprimora-
mento da segurança pública 
no município, com futuros 
projetos que irá fortalecer ain-
da mais as ações da polícia 
no combate à criminalidade, 
entre outros assuntos trata-
dos durante o encontro.

Martins e Larentis parabe-
nizaram a atuação de Baggio 
frente à delegacia de polícia e 
rea  rmaram o compromisso 
do legislativo de apoiarem na 
conquista da sede própria, bem 
como em outras demandas.
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